
アンケート調査の結果報告 付録資料-1

このアンケート調査は平成 16 年度第 12 回全日本ハンドボールマスターズ花巻大
会の開催の折、開会式に先立って行なわれました競技運営委員会で参加全チームに
配布しました。そして大会最終日に当たる 7 月 2 5 日（日）に回収致しました。
尚、今回はアンケート調査の結果のみを掲載しました。又、ページ数の関係で一

部貴重なご意見につきまして割愛させて頂きました．ご了承下さい。

1 、参加資格について 表 -1

-------チーム数

現行のままで良い 34 87.2% 

改善の余地あり 1 ・ 2.6% 

無回答 4 10.3% 

2 、試合方式について

1) 交流型と順位決定型の 2方式について

意見

•毎年参加したいが若い選手の積み上げが
難しい。

・将来的には 40 代、 50 代、 60 代などクラ

ス分けが必要である。

• 60 歳以上の選手が危険なく出場できる仕

組みの工夫をして欲しい。

表ー2 ・交流型方式だけで良い。

-------チーム数

①このままで良い 37 

②改善の余地あり 2 

③無回答

゜

94.9% 

5.1% 

0.0% 

・試合数はチーム事情やチームの希望を配
慮して欲しい。

• IO 分ハーフにしても前後半方式にした方

が良い。

・交流型の趣旨を理解していないチームが
ある。

2) 1 1 人制ハンドボールの復活について ・年齢差で若い方のチームにも戸惑いがあ
・（複数回答あり） 表 -3 る。

------チーム数

露活に賛成 28 70.0% 

②7 人制だけで良い 10 25.0% 

③その他 1 2.5% 

④無回答 1 2.5% 

3) 復活賛成チームの次年度の参加について

表4

①11 人制世代と交流したい

・伝統スポーツの継承として重要である。
・時間がゆるせば参加したい。

・マスターズの魅力は幅の広さと適応力で
あり是非参加したい。

（複数回答あり）

チム数

7 24.1% 

②レクスポーツとして参加したい 12 41.4% 65.5% 

③当面は参加しない 7 24.1% 

④無回答 3 10.3% 
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4) 試合数と試合時間について 表 •5

（複数回答あり）

Iチーム数

②交流型と順位決定型を分離開催する 1 :5万：：
③大会期間を考慮し、現行で実施 I 13 131.0% 
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7.1% 

5) 審判帯同制など競技運営方式について

表 •6

D自主独立型大会を目指すぺき：青：数171.8%!
②ゲーム以外出来るだけ負担を少な

くして欲しい 1 ,ー |2::: 

3 、開催時期・開催方式
1) 開催時期 表 9

王1 I 2.6%I 

2) 開催方式

（複数回答あり） 表 •8

チム数

①毎年全国大会 36 85.7% 

②東・西日本，プロック併用 5 11.9% 

③その他

゜
0.0% 

④無回答 1 2.4% 
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意見
・分離開催は絶対に反対する。

・交流型方式の試合数を減らして現行
通りが良い。

．何にしても開催地の負担を少なくす

べきである。

・参加したのだから出来るだけいろい

ろなチームと対戦したい。

・ぎりぎりの人数で参加しているので
担を少なくして欲しい。
・自主独立大会は良いが、審判などの

レベルが低い。

・大人が『やりたい』と思って参加し

ているのだから自主独立型を目指す

のは当然である。

•他の大会と重ならないように開催

して欲しい。

・夏休みでなく秋のハッピーマンデー
を希望する。

• 8 月中旬～初旬の金、土、日で開催
することを希望する。

・夏休み前を希望する。

・規模拡大で開催が大変であるが、意

義ある大会なのでなんとか全国大会

で継続して欲しい。

・東と西では片寄りがある。特に東は

力不足である。

・全国大会で知りあった人達と毎年会

ってプレーをしたい。
・学生時代の友人と会えるのが楽しみ

なので全国大会が良い。

$｣-2.. 
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4 、親と子のふれあいタイム

（複数回答あり）

表＿，

チム数

①普及のため重要 32 69.6% 

②不必要

゜
0.0% 

③傷害保険 3 6.5% 

④幼児と児童などを分けて 1 2.2% 

⑤他の大会でも実施 6 13.0% 

⑥その他 4 8.7% 
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・離れている会場で大会を開催しているの

で見に行けない。

・運営上無理ならば実施しなくても良いが
子供達の記念品は皆が楽しみにしてい

る。

• ATF の若松さんいつもありがとう。

•自分達の子供が中学生、高校生は勿論大

学生もおります。

5 、懇親会 表・10
l) ご意見

チーム数

3) 内容についての希望
①現状で良い 26 66.7% 

•各チームの紹介を発表してもらうと楽し
②わからない。無回答 13 33.3% 

いのではないだろうか。

•各地域の郷土芸能やチームのパフォーマ
2) 必要かどうか？ 表ー11 ンスも楽しいイベントである。

．懇談の時間を長くした方が良い。
チーム数 ・開催地にお任せで良いと思う。

①楽しいので継続して欲しい 1 39 100% 

②その他

゜
6 、大会全般あるいは今後の在り方についてのご意見

・全国への広がりが夢のようです。

・今回の初参加のチームもとても良かったと言っていました。
かいこう

・大会の準備は大変ですが、 1 年に 1 度の避逗であり、人々とのふれあいが最高の楽しみ

となる大会です。今後とも宜しくお願いします。

・規模が拡大して大会運営は大変ですが、参加者全員で知恵を出し合い可能な限り現状を

維持して欲しい。

・大会運営ご苦労さまでした。天気にも恵まれ素晴らしい大会となりました。
・趣旨を良く理解していないチームがあり、残念です。
・年齢差が広がりますので、年齢別などの工夫が今後の課題です。

・会場の確保が難しいので、試合数を減らすか日程を延長するかが必要となる。

•生涯スポーツとして有難い企画です。感謝の念で一杯です。今後とも「いつまでもハン

ドボールを』『ハンドボールってオモシロイデー」という観点からハンドボールを推進
しましょう。

・交通の便などを考えて、東海地区、特に愛知県を中心に開催したら参加し易いチームが

多くなります。

ヶ3
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7 、マスターズ世代が日本のハンドボール界にどのように貢献できるか？
『頑張れハンドボール」 1 0 万人会の支援について

1) 1 0 万人会について 表ー12 2) 1 0 万人会に何人登録されていますか？

表 •13

-------チーム数

①良く知っている 21 53.8% 
10 万人会の登録者数 人数

②聞いた事はある 14 35.9% 
男子登録者数 46 名

③知らない 3 7.1% 女子登録者数 5 名

④無回答 1 2.6% 計 51 名

3) 1 0 万人を積極的に応援したいが、ご意見を。

・参加資格を 1 0 万人会登録者にする

・良いことである。マスターズ大会中に申込デスクを設けて PR する。又会費を下げて
入り易くする。

•関係者への負担が大きい。
・解り易くして欲しい。 （回答無し） 表ー14

・会費の支出内容を明確にして欲しい。 チーム数

・懇談会などで宣伝をする。 男子 161 59.3% 

・ハンドボールを広げるためには良い゜ 無回答の合計 20 39 チーム中 51.3% I 
・参加費の中に入れて会費を集める。 女子 4 33.3% 

・良いと思います。
・メディアと連携をとってハンドボールを卜Rするなど工天する—•O- - -- - - - --.  

・無認識な方もおられるし、この大会が更新期とすれば続くでしょう。（ピール数本だ

と思えば協力出来る。）
・中央にいないため参加する気持ちが湧かない。

• 1 0 万人会自体が解らない。今年度加入人数、お金の使い道、登録した時の利点な

ど説明が必要である。

8 、公認指導員資格取得について

1) J級指導員の資格について

（複数回答あり）

チーム数

①知っている 19 (4) 47.5% 

②知らない 21 (7) 52.5% 

( ）内は女子チーム

2) 公認コーチの資格取得 表-16

男性 女性 合計

① B 級コーチ 7 人 0 人 7 人

② C 級コーチ 16 人 0 人 16 人

③ C級指導員 7 人 7 人 14 人

④ J級指導員 11 人 1 人 12 人

計 41 人 8 人 49 人

44 



3) 資格取得希望者数
附録資料ー 5

表ー17

9 、登録制度について

男性 女性 合計

① B級コーチ 3 人 0人 3 人

② C級コーチ 4人 2 人 6 人

③ C級指導員 10 人 2 人 12 人

④ J級指導員 8 人 5 人 13 人

計 25 人 9 人 34 人

l) ご意見 表ー18 2) 登録金について

1チーム数
表 •19

--------チーム数

(a)年度初め 2 5.1% 

(b)参加申込時 33 84.6% 

(c)その他 1 2.6% 

(d)無回答 3 7.7% 

(a) ピーチハンドと同様

(b) リージョナプル

(c)10 万人会と連結

(d)その他

(e)無回答

言
・（財）日本協会に登録される必要はない。 -- --ｭ

•お金の掛からない大会運営をして欲しい。遠征費だけでも高額になる。

表 -20

1 0 、マスターズ世代の貢献
Iチーム竺巴竺竺

15 

す全体の51 % 

・幅広い視野のもとで、良い人材を育て、選出して頂きたい。

・派閥やいろいろなしがらみにとらわれずオープンに選手を選抜出来る体制であれば
良い。監督が決まったらそのやり方に一任する。もっとオープンにし、納得する監督
であればいい。

・試合の応援に行きたいが、会場が遠いので観に行けない。

・資金面、人材面にもっとお金を賭けて、世界に通用するハンドボールを育てて欲し
い。その為の協力は出来る限り行ないたい。

・小学生のハンドボールに対する教育をお願いします。

•もっともっとハンドボールの普及に努力し、国民にアピールすること。
・試合の観戦で応援したい。

・次世代の子供達にハンドボールの楽しみを見せ、体験し伝える。
•明確なビジョンとコンセプトを示し、現状を改善すること。
・予選を日本で開催し、応援などで、精神的バックアップをしたい。
・ハンドボールの楽しさを一般の人々に広めることに重点を置き、その為にも魅力的
なプレーの開発をして欲しい。
・一貫した指導で、海外への留学などを増やし、強い全日本を見たい。

%— 



マスターズ大金 アンケート チーム名 舅・女 2004.7.23 

今後のマスターズ大会を成功させる為に、又日本のハンドボール界を発展させるため

に、参加者の皆さんのご意見をいただきたいと思います。

1, ＜参加沢格について＞
現在の参加資格（年齢）についてご意見を〈ださい。

......—··········································································································· 

.................................................................................................................. 

2 、＜試合方式について＞
1) 交流型と順位決定型の 2 方式を実施 L てお l) ますが、この方式について桟当する

事項に〇をつけて下さい。
① このままで良い。 ② 改善する余地がある。

2) 交流型と順位決定型についてご意見をお書き下さい。

··········································•···•·•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 
........········································•·•·•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 
····················疇···············●··································.―......●··············一一·ー................

•—················································································································ 
2) 今大会より 1 1 人制を初めて復活させま L たが、それについてご意兄をお聞かせ下

さい。（ 該当事項に〇をつけて下さい。複数〇可）

① マスターズ大会の一部と L て復活に賛成である。

② マスターズ大会は 7 人制だけの大会でよい

③ その他 （ご意見）

下
ぶ

①と答えた方 a) 11人制世代の人遠と交流 L たいので参加したい。
b) レクレーションスボーツとして参加し・たい。
C) 当面は参加 L ない。

3) 第 9 回大会よ 1) 参加チーム数が急増し、今後ますます増加することが予想されます

が、現行の大会期間と設置コート数の制限 (4~5面）のなかで試合数・試合時間を

どのように設定したら良いか．ご意見をお聞かせください。

① 試合数・試合時間は、参加チーム・設置コート数により大会本部に一任する。

② 試合数・試合時間は、参加チームの希望に答えるために、順位型と交流型と

分離開催してもよい。

③ 大会期間等を考慮しながら、現行通り実施して欲しい。

④ その他（ご意見）

4) 審判貝帯同（含選手と審判員の兼任）、競技運営委貝会方式について、該当事項

に〇をつけて下さい．

① マスターズ大会は自主独立型大会を目指 L てお 1) 、できるだけ参加チーム

がゲーム運営を分担し、実施する。

② 参加チームにはゲーム以外できるだけ負担を掛けない。

③ その他 （ご意見）

3, <r,1J催時期、開催方式＞
第 1 回大会より、これまで毎年全国大会という方式で、 7 月の最終週の金，土．a を利用して
開催してきま L たが、開催時期及び方式についてのご意見をお聞かせ下さい。

1) 開催時期 （該当事項に〇をつけてください。）

① これまで通 1} で良い。

② ハッピーマンデーを利用し、場合によっては現行より大会期間を延長してもよい。

③ その他（希望開催時期を具体的に記載して下さい。）

2) 間催方式 （該当事項に〇をつけて〈ださい。）
① これまで通り．毎年全国大会方式で実施する．

② プロック大会、西・東日本大会を併用する。

③ その他（ご意見）

4 、 ＜親子ふれあいタイム＞ 該当事項に＿0をつけて下さい。 ( 複数〇可）
第 2 回大会より、 ATFの若松義則さんのご協力によ Il 、 “子供達が楽しむ＂イペントを

催．してきましたが、これまでと今後について，ご意見をお聞かせ下さい。

① 普及の為の重要なイベントであり、今後増々充実させて欲 L い

② 時間制限のある中、不必要である。

③ 子供の傷害保険をかけて欲 L い。

④ 幼児、児童などに分けて実施 L て欲 L い。

⑤ この大会以外でも子供達のためのイベントをいろいろな大会で実施 L て欲しい。

⑥ その他 （ご意見）

------------------------ --ｷ --------------- - -- - .. 
5, く 懇親会 > についてご意見をお聞かせ下さい。

1) 会費、飲食内容などについてご意見を下さい．

..... ｷｷｷ •ーー・~•ー・ ・· •-•-•••---• ｷ •-• •• • 
2) 懇親会を必要とするか（ 核当事項に〇をつけて下さい。

① 楽しいイベントであ 1) 今後も継続 L て欲 L い。

② 不要である。試合だけで良い。

③ その他（ご意見を）

3) イペント内容についてのご希望をお聞かせ下さい。

6 、＜その他＞
大会全般について、或は今後の大会のあ 1) 方についてご意見をお閲かせ下さい。



8, 「頑濃れハンドポール」 10万人会 の支援について

（財）日本ハンドポール協会は支援会員の 1 0 万人達成を目指して、 「がんばれハンドポール」 1 0 万人会（ 以下10万人

会と略す ）キャンペーンを推進しております。 下記の問いにお答え下さい。

1) 10 万人会についてご存じですか？

① よく知っている

② 聞いたことはあるが、内容は良く知らない。

③ 知らない

2) 貴チーム内で 1 0 万人会に何人登録されていますか？

人中 人

3) 全日本ハンドボールマスターズ大会は、 l 0 万人会のキャンベーンを積極的に応援 L ていきたいと考えていますが

ご意見をお聞かせ下さい。

9 、 公認の指導者漬格の取得について

1) （財）日本ハンドボール協会では公認指碁者を育成し、いろいろなレベルのチームの普及・強化を進めています力＼特に

小学生を指導対象としたJ鍼指導員の資棒制度がつくられたこ．とをご存じですか？

( 該当事項に〇をつけて下さい．）

① 知っている ② 知らない

2) 現在、貴チーム内で公認コーチの資格を取得している人は何人おられますか．

人中
l■■■-■, 

① B 級コーチ
人 で:r e 級コーチ
芍 C級指導貝
④ J級指導貝コーチ

人
'••-•-

人

-一人

人

3) 近い将来コーチの資格を取得したい．あるいは更に上級の資格を取得したいと

考えている方は何人おられますか？
① B 級コーチ
we級コーチ
窃 C級指導貝

- 人
人

人

人

④ J級指導貝コーチ

10、 本大会は 9 回大会より、参加チームは（財） 8 本ハンドボール協会のマスターズの部に、チーム・個人とそれぞれ登録

しておりますが、チームや個人への負担噌にならない、より良い登録制度を棋索しております．ご意見をお聞かせ下さい．

11. アテネオリンピックも真近に迫り． 8本選手の活躍に日本中が胸を彫らませている中、残念ながらチームゲーム7種目中

男女とも出場を逃がした種目は、ハンドポールだけになってしまいま L た． 2008 年に開催される、アジアで第3回目の

北京オリンピックには、何と Lても、男女どちらかでも出場してほしいという思いは、日本中のハンドポーラーの全貝一致
した思いであると考えます．

そこで、お伺いいたします．オリンピック出場の夢を実現させるために、我々マスターズ世代は（財）日本ハンドポール

協会に対 L てどのような応援ができるのか、’幡広いご意見をお聞かせ下さい．

r
 

ご協力賓●うございました．

富士大学合場は 小山まで、

総合体育館 は 中島まで、必ず提出ねがいます．

※ 7 月 258 (8) 10 碕まで（競技運営委員が提出）
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